

Memorias del General
Dr. Eloy Alfaro

ELECCIONES PRESIDENCIALES
EN 1901

IV

En vista de los telegramas en referencia y del deseo de que el señor Estrada, renunció con aumento de proclamas la candidatura militar.

Al instante invité al señor López a una conferencia telefónica, y en ella le propuse la candidatura presidencial, acordada, entre algunos amigos de la Capital.

Con sentimiento vine a saber entonces que la enfermedad de que adolecía ese amigo, era incurable y lo inhabilitaba para el trabajo mental, y me contestó que por tal motivo no se privaba de la satisfacción de servir a su Patria.

El doctor Alejo Lascano, amigo de mi entera confianza, me corroboró lo grave de la enfermedad del señor López, y que solamente en un puerto de Chile podía conservar la salud mediante un régimen especial de vida.

Uno de los señores Ministros me informó que el General Plaza había llegado a saber, no sé porque medio, mi proposición al señor Guillermo López, y que opinaba que corriamos muchísimo riesgo de que la causa sufriera algún retraso.

Con uno de los señores que recibí de don Guillermo López, me aconsejaba que me enteraría con don Lizardo García, con quien, decía, me correspondía y debí expresamente a los mejores términos hacia mi persona.

Me contesté negativamente. Resolví entonces aprovechar de la permanencia de dicho señor López en Guayaquil, en favor de la candidatura Estrada, y le telegraficé en este sentido, para que en unión de algunos amigos la exhibiera.

Me contestó negándose e insistiendo en su idea anterior, porque, en su concepto, triunfaría don Lizardo en la lucha eleccionaria y concluía exigiéndome le diera instrucciones para celebrar un convenio con el señor García, con quien había vuelto a conferenciar, y que estaba en la mejor disposición para el cumplimiento de un acuerdo conmigo y considerarme un alto puesto en su Administración.

Contesté sencillamente que el señor García sería muy honrado en sus negocios mercantiles, pero que en política no lo era.

Los telegramas políticos que en esos días llegaban a Quito, se referían a Franco y García, proclamando cada cual el triunfo seguro del candidato de su predilección.

Triunfar en la ciudad de Guayaquil, vino a ser el interés primordial y el centro de acción de los entendientes.

De todas las provincias se recibían noticias más o menos alarmantes, a tal punto que el Gobierno venía a ser el responsable de la tormenta y catástrofe que temerariamente se iba a desencadenar sobre la Nación.

Los partidarios de la candidatura militar redoblaron sus esfuerzos y su propaganda.

El Presidente de la Cámara de Diputados había dado muestras tan notorias de liberal y benévolo durante las sesiones del Congreso, que su comportamiento hizo su nombre simpático a los Liberales de la Capital.

En esos días regresó a Ambato el doctor Vela.

correcta en el Congreso no dejaba lugar a duda.

Interrogado momentos después el señor Estrada, me contestó: en el mismo sentido y luego emprendió viaje de regreso a Guayaquil.

El aspecto de las cosas infundía ya algún pánico en el público.

Veíame, pues, con peligro de recoger en la candidatura del General Plaza ó la guerra civil inmediata.

Además, con la alteración del orden público interno, se suspondrían los trabajos del Ferrocarril Trasmundo, llevando la noticia del trastorno, la desconfianza a los capitalistas de Ultramar y poniendo, en consecuencia, al borde del fracaso la magna obra redentora del Ecuador.

Tuve, pues, que opinar también, a más no poder, que por gratitud sería Plaza leal y consecuente con el Partido Liberal, que lo elevaba a la cumbre del Poder, sin haber hecho aún méritos suficientes para ello y siendo relativamente desconocido en el país.

Yo no se trataba de que el candidato fuera ó no de mi absoluta confianza, sino de atender la opinión honrada del círculo que me rodeaba en la Capital, y que en esos momentos rebeldía las convenciones de la Nación.

Era para mí un sacrificio horroroso prestar mi apoyo a la nueva solución: pero era mi obligación hacer abnegadamente aquello que creíamos conveniente al País.

Por otro lado abrigaba la confianza de que la solución favorable de los acontecimientos en perspectiva, obligaría a nuestro impero a ser protegido, a permanecer fiel a su credo político.

Ante el peligro de aniquilamiento que amenazaba la Patria, accedí con la buena fe que ha caracterizado siempre mis actos públicos.

No dejé de influir en mi ánimo el deseo de aljar de mi persona las sospechas de Golpe de Estado, que cuidadosamente hasta entonces me protegido, a permanecer fiel a su credo político.

De esta manera, impensada para mí, vino a figurar en las ágoras electorales el nombre del General Plaza, con gran sorpresa para todo el mundo.

A los primeros plásticos que se me presentaron a hablarme sobre el particular, les puse la condición de que el General Plaza exhibiera un programa político, netamente liberal, que infundiera confianza y sirviera de garantía a los sufragantes liberales.

Los señores García y Franco habían tenido la viveza de no publicar programa, por razones que cada cual sabrá estimar.

Los plásticos se pusieron en movimiento, y me presentaron, con la buena nueva, se aumentaron extraordinariamente; pues todos aquellos que tenían las consecuencias de las condiciones políticas de don Manuel Antonio y de don Lizardo, engrosaron sus filas.

Resumióse el mismo día, en número considerable, y exhibieron al General Plaza Gutiérrez de candidatura a la Presidencia de la República.

Al hablar al General Plaza sobre su candidatura, le dije que era en recompensa por su buen comportamiento en el Congreso; que en mi estimación personal, entre Franco y él, debía comprender que era preferente el primero, porque siempre me había acompañado, con lealtad y con entusiasmo, en el cumplimiento del deber como Magistrado, mirando por la paz y la consolidación del Partido Liberal en el Poder.

Le referí lo esencial acerca del incidente candidatura, ocurrido en mi Gabinete, con relación a sus dos cuñados que residían en Guayaquil, que manifesté que, en mi concepto, los grandes riesgos para conseguir que el Partido Liberal se consolidara en el Poder, habían pasado, pero que aún había que soportar peligro personal permanente para cumplir con sus deberes como liberal democrático, y que con el cumplimiento de ellos, en la Obra de Mr. Strassburg Trasmundo, estaba asegurado un brillante porvenir social y económico al Ecuador.

A todo me respondí con expresiones sinceras que parecían brotarle de lo íntimo del corazón, protestando que preferiría morir primero antes que dar un paso atrás. Yo quedé satisfecho y tranquilo, y poco a poco para que hubiera ma-

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

EL GALLITO,
prevenimos a los consumidores se fijen en dicha marca para no dejarse engañar.

Durán & Cía.
Enero 1° de 1913.—No. 1 003—180 v.

Cassinelli Hnos. y Ca.
— IMPORTADORES —

Venden constantemente:
Sapolin de todas clases
Bariz colar
Caminosales para gas
Naipes para poker

Vermouth Cinzano
Cerveza Llave
Fierro para techo y pared

Máquinas de coser
Creolina
Cartuchos para escopetas de retrocarga
Medicinas de patente
Aceite angelito y estrella
Enero 1° de 1913.—1009—36 v.

linación de los tranvías actuales, representando toda la obra un capital invertido de 600 millones de pesos

Prusia 5.—Se inauguró la nueva estación ferroviaria europea, sorprende su lujo, entre los últimos edificios.

Argentina
Buenos Aires, 5.—El Lunes en la tarde una inmensa población en las carreras de Longchamps, cerca de Buenos Aires, se alzó indignada por ciertas desavenencias acerca de la llegada de un caballo, y atacaron é incendiaron las tribunas y otros edificios de la cancha.

Inglaterra
Londres, 5.—Se vio picaron en automóvil de Windsor al palacio de Buckingham, el pánico se verificó en medio, e las mujeres se cubrieron para evitar que las fotografías ó los estroboscópos las tomaran de hacer alguna manifestación contra los reyes.

Turquía
Constantinopla, 5.—Se teme que los desastres que ocurren entre las espigas de las líneas de Chatatay se agraven aquí públicamente, pues ya se habla de que esas tropas no podrán sostener un asedio.

Croniquillas chilenas
El Gobierno ha recibido noticias de que existe un acuerdo entre las Compañías Peruana é Inglesa de Navegación, para boycotear a la Sud Americana. Cada vez que zarpa al norte un buque chileno, uno peruano se le con 24 horas de anticipación. En esta forma ya dejaba su carga a lo largo de nuestra costa, y para disimular el juego, cuando salen los buques ingleses, también lo hacen los vapores peruanos con un día de anticipación, pero los primeros hacen un viaje rápido, evitando hacerse la competencia.

El Gobierno del "London Mail" recién llegados a Chile, registran una correspondencia originalísima por los desatinos que contiene y que pretende ser escrita por una persona que se precia de civilizada, y que reside en Chile.

La correspondencia se basa en el traslado del ministro inglés, Mr. Lowther, a Copenhague.

Dice el artículo que escribe de la correspondencia que el ministro de Gran Bretaña, durante la revolución de 1891, negó asilo al Presidente Balmaceda, a quien acogió el ministro de Estados Unidos, Mr. Egan, exaprendiz de panadero en Dublin y pagador de los rufianes del citado dictador chileno.

Agrega el artículo que no encontrando puerta por donde escapar de los congresales triunfantes, que estaban sedientos de su sangre, una noche, abandonando la mesa de Mr. Egan, Balmaceda se hizo saltar serenamente la tapa de los sesos y al día siguiente su cuerpo en traje de etiqueta fué arrastrado por las calles de Santiago.

CABALLEROS

Estados Unidos

Nueva York, 4.—En el Houston se iniciará un cinematógrafo, con un pájaro federico, que resultará un éxito brillante.

Nueva York, 5.—El diario "The New York Herald" publicó mañana la noticia de que el señor Strassburg Trasmundo, que ha prestado a la prensa durante largos años, fué un colaborador inflexible y el pesar que ha causado entre sus antiguos compañeros del Herald su repentina desaparición; publicó al mismo tiempo una relación de los pocos intereses que se le han hecho en Italia.

Chicago, 4.—El cable Barón y el Comercio de la India acordaron la construcción de una vía abastecida en comu-

en el mundo espour la nueva civilización, demostrando la superioridad de los pueblos que a un reflejo del florecimiento de los tratados, pero nunca manifestando tan estrechamente como entre pueblos de un tronco común

Al Aereo proclamó al señor Romanosco, presidente del gobierno del Brasil contratado con la sociedad Rural la introducción de diez mil familias europeas, el objeto de que no vayan españoles sus respectivas condiciones.

Francia
París 5.—Un telegrama recibido aquí anuncia sin ser confirmado, dice que el gobierno de La Perrière telegrafió a los de Sofía, Belgrado, Cettigue Atenas etc. anunciando que entre las Adiantonias económicas, los despachos en referencia agregan que esa resolución obedece al estado de desorganización del ejército turco en las líneas de Tracia.

Austria
Viena, 5.—A pesar de las repetidas advertencias dadas de que Bulgaria y Rumania habían llegado a un entendimiento de duda de estar por Rumania ha ordenado la inmediata movilización hacia la frontera búlgara un cuerpo de ejército, también se nota un movimiento en los arsenales y depósitos militares y navales.

Bulgaria
Sofía, 5.—Algunos barcos de Adrián p. los hacer incendiados por el bombardeo de anoche y esta mañana se reanudó este con mayor actividad.

Bulgaria
Rofia, 5.—El zar Petar II. se llama de apresuradamente a esta capital para que tome parte en el consejo de Galiste en que se discutirá la nota del Koyar, a los aliados

DISCURSO

pronunciado por el señor Héctor Egas en la velada fúnebre celebrada en Quito por las logias masónicas, el 28 de Enero último

Ven., Maest., h. h., todos: En nombre de la Resp. Loy., Sim., "Bolivar N° 4", por justa excusa del h. Or., titular, vengo a vosotros, a depositar ante el ara de la gratitud, a ofrecidas de recuerdos que, como corona de flores vivas; ella dedica a la memoria de los h. h., inmolados hace un año, en fecha intusna a la gloria del pueblo ecuatoriano.

Bien quisiera habularos solamente de las virtudes masónicas que adornaron a esos ilustres h. h., bien quisiera hablaros no sólo del decidido apoyo que prestaron al desarrollo de nuestra Institución; pero un sentimiento más poderoso y sin duda más noble, me impele a haceros algunas remembranzas históricas, acerca de la actuación política, de aquel que ejerció, hasta su muerte, con amor desinteresado y puro, el Apostolado de la Patria y el Apostolado de la Patria ecuatoriana.

Agno siempre a la lucha fratricida, a la lucha inhumana de ambiciones encendidas, no observáreis, en mis palabras, ni el rencor inquitante del vencido ni la torpe vanidad del vencedor.

Vosotros conocéis la Historia de nuestra vida nacional: ella es un campo vasto de dolor y ruina; es osamente sagrada, donde fulguraron como fuegos misteriosos, las locas ambiciones; es un torneo brillante, donde en múltiple combate, el arroyo y el valtor, conquistados de las edades. Entre nosotros, la Historia no tiene variaciones verdaderas, hasta el día en que, cansados los pueblos del yugo inhumano, sacudieron su yugo

En el parque de Aroastatón elevóse el dique "España", trémulo por el Coronel Vira y el Capitán Kladrán, dieciocho atrevidas maniobras sobre toda la ciudad, que precedió todo Madrid, en el Conde Romanosco elegia solemnemente a la República Argentina, cuya gloria considera, española y que ampara, nacidos de sus brazos, en la lucha que se establece para prevalecer

Cigarrillos PROGRESO-Esmerada elaboración y selección de materiales

de leones irridados; y si, la fábrega rische del despotismo les cubría, ante la aurora de Junio de 1895, dispuso por siempre.

Alamado por los pueblos, adorado por las masas, ved allí, un hombre de una grave y mirada pensativa, que lentamente escala las gradas del Capitolio. Ese hombre no es un predestinado, pues, ya debemos desahogar esas ideas que más sirven para esclavizar que no para regenerar pueblos; es, en cambio, un ser rebosante en proyectos y sistemas benéficos propendiente al adelanto de la sociedad que va a gobernar. Y, desde entonces comienza la regeneración del alma nacional.

Instantes de reposo, su alma no conoció, reducida como estaba por la reforma metódica y racional; por la reforma, que es una bendición para las sociedades que vivea en el atraso; por la reforma, que da aliento, vida y calor al pensamiento; por esa reforma, sin cuya ayuda, la sociedad humana no sería sino una especie de Mar Muerto comprando por las riberas de la muerte su armonía universal.

Y el viejo Luchador Democrata, dedicó a la reforma de nuestras instituciones, a la del alma de nuestro pueblo, su inteligencia clara y sus energías de acero. ¿Qué no ha tocado, su perfeccionamiento en sus métodos? ¿A qué no ha dado impulso en nuestra patria, ese político de alta talla y de virtudes grandes? ¿Qué institución no ha sentido el influjo de ese espíritu generoso, que arrastrado hacia el Ideal, aconseja arrastrar a su frente a cuantos rodeaba? La tracción, el ejercicio, comercio, agricultura, inmigración, crédito; volvió la vista a nuestro rector, y decidió, no han sido instituciones creadas algunas, reformadas, metodizadas, ampliadas otras, por el genio de ese hombre verdaderamente superior?

Y sin embargo, ¿qué representan estas reformas de instituciones ante la reforma moral operada en la conciencia de las masas? He allí su obra, he allí el pedestal de su gloria. Nuestro pueblo ignorante, nuestro pueblo fanático, nuestro pueblo que desconocía los fines que brinda la vida de la Democracia y que ignoraba, que por su misma esencia, el gobierno es suyo; nuestro pueblo que ayer era así, hoy, observándolo, advertiréis la transformación operada en la multitud, y hasta el indio, el pobre paria, ese indio que sólo cree como el espejo de una maldición que llevamos a la espalda, hasta él, empieza, él comprender sus derechos, sacudiéndose del letargo en que lo tenían sumido; el fanatismo religioso, destructor insaciable de la idea, y el despotismo, devorador audaz de las conciencias.

La calumnia y la difamación han perdido siempre su efecto de sombras la figura de ese anciano venerable; las exaltadas pasiones, naturales en nuestro temperamento, le han combatido sin tregua; llegan do hasta impedirle la realización de sus generosos anhelos; anhelos, que encarnaron siempre las aspiraciones del alma nacional. Y sin embargo, ese anciano varón, nunca desmayó en sus propósitos; y fué siempre de la conquista del progreso patrio, con sus ideales como estandarte y con sus energías viriles como leones.

Admirase el viajero al escalar la cordillera ante la contemplación de esas montañas gigantes, cubiertas al romper el día, de neblinas que se agrupan en montón y que luego al influjo benéfico del sol, ascienden en misteriosa peregrinación a lo infinito ó se deshacen en frágiles gotas de rocío; permitiéndole al coloso presentarse ante la absorta vista en su grandiosa desnudez de plata. Tal aparecen en la vida, en la amplia senda del camino de la Historia, los grandes hombres inmortales; ó cuya vista penetrante no resiste la esfinge del Futuro, la cual, les revela sus misterios, misterios que ellos transforman en leyes benéficas al desenvolvimiento lento; pero progresivo de los pueblos.

¿Qué tiempo no sus errores hubes que disipa el afecho de la posteridad, ante el conjunto de sus grandes hechos? ¿Qué valor concederéis a conceptos inequinos, en más de las veces, nacidos en el seno de la envidia ó en el de la difamación gratuita? ¿Qué estimación otorgaréis a juicios de hombres á quienes ciego la ignorancia, o avasalla la pasión, juicios basados en los pocos errores y no en las muchas y raras virtudes que a forjaron a los grandes hombres?

La naturaleza embellece e invierte sus primores en las cumbres de las montañas, ya sea engalanándolas con los colores de la mañana que nace, ya sea poetizándolas

AVISO DE POLICIA

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 69 del Código de Policía y por orden del señor Intendente, citase desde esta fecha hasta el 28 del presente, á las costureras, aplanchadoras, lavanderas, cocineras, nodrizas, pajes, arrieros, cargadores, vendedores de periódicos, etc., para que se presenten á matricularse en esta Policía, de 9 á 11 a. m. y de 2 á 6 p. m.

Las personas que rijen las ocupaciones mencionadas, sin estar matriculadas en la Policía, se están juzgadas según el número 82 del artículo 38 del mismo Código.

To los los que celebraren un contrato con domésticos para la prestación de sus servicios, deberán hacerlo inscribir en la Policía, sin cuyo requisito no gozarán de las prerrogativas concedidas al respecto por el citado Código.

Guayaquil, 4 de Febrero de 1913.
1094-5 v. EL SECRETARIO DE LA INTENDENCIA

FABRICA DE CALZADO

COMPANIA ANONIMA.....CAPITAL \$ 200,000

Se avisa á los señores accionistas que desde esta fecha pueden ocurrir á la Oficina de la Fábrica, por el dividendo acordado por la Junta General de hoy.

Guayaquil, Enero 30 de 1913.
1090-8 v. Gerente, JAIME CASTELLS.

Palacio Municipal

De acuerdo con la resolución adoptada por el Ilustre Concejo, en la sesión de ayer, se convoca licitadores para la construcción de este edificio, sirviendo de base los planos y condiciones que existen en la Secretaría Municipal.

Las propuestas se recibirán en la misma oficina hasta el día 8 de Febrero próximo.

Guayaquil, Enero 30 de 1913.
No. 1079-8 v. El Secretario Municipal.

con el misterio de la tarde que agniza. Los héroes, los filósofos, los grandes hombres, en general, tienen sus nobles hechos, que les forman una como cumbre, desde donde se están contemplando pensativo, ora la ingratitude, maldiccion de los hombres, ora la indolente gravedad del Infinito.

Honremos esas cumbres, embellezcámoslas con nuestra gratitud, poetizémoslas con nuestro recuerdo y engalanémoslas con obras dignas del progreso humano; pero no séamos ni tan olvidados ni tan miserios, que, arrastrados por el furor insano de nuestras pasiones, pretendamos arrojar ciego sobre esas cumbres niveas, pues, ese cie no echado hacia arriba caerá sobre nosotros; y el cieno es un buen signo para marcar la frente de los reprobos y de los ingratos.

Muy en breve la gratitud nacional, alzará un altar á Eloy Alfaro y á sus compañeros; y la Log. Boliviar No. 40, Resp., y Simb., me encarga decirlo, que ante ese altar desde ahora se inclina reverente.

He concluido, Ven., Maest.

INTERESES GENERALES

Dirección General de Correos del Ecuador.—Servicio Interno.—N° 25.—Quito, á 28 de Enero de 1913.

Señor Héctor A. Egas Z.

Presente.
Transcribo á Ud. el siguiente oficio que me ha dirigido el señor Ministro de Correos, bajo el número 71, y con fecha 27 del actual:

“Señor Director General de Correos.—Hoy se expidió el siguiente Acuerdo:—N° número 68.—El Presidente de la R-pública.

—Por cuanto en el contrato celebrado con el Gobierno en 21 de Octubre de 1909, el señor Héctor A. Egas Z. se comprometió á servir en las oficinas de correos de la República, terminados sus estudios sobre el ramo postal en el Exterior, y siendo llegado el caso de dar cumplimiento á esta prescripción,—Acuerda:—Nombrar á dicho señor Egas para Visitador de las Oficinas Postales de la República por el tiempo de cuatro meses, con la subvención mensual de doscientos sures, de conformidad con el artículo 17 del Presupuesto de Correos vigente.—Comunique.—Palacio Nacional, en Quito, á veintiseiete de Enero de mil noventa y tres.—[Rúbrica del señor Presidente].—El Ministro de Instrucción Pública y Correos.—Luis N. Dillon.—Remito á Ud. el nombramiento á que se refiere este Acuerdo, á fin de que

se sirva de él el curso que convenga.—Dios y Libertad.—Luis N. Dillon.”

En consecuencia, tengo el agrado de incluirle el mencionado título, á efecto de que Ud. se sirva presentarse ante este Despacho á rendir la promesa de castillo previa al desempeño de los cargos públicos.

Dios y Libertad,
F. Puyol.

Quito, á 31 de Enero de 1913.
Sr. Director General de Correos.

Presente
Señor Director:

He recibido su oficio número 65 de fecha 28 del presente, en que Ud. se sirve transcribirme el Acuerdo presidencial número 68; en virtud del cual, se me nombra para Visitador de las oficinas postales de la República, por el periodo que fija la ley respectiva, y con la asignación mensual de doscientos sures.

Como en el Acuerdo referido se hace alusión al contrato que con fecha 21 de Octubre de 1909 celebré con el Supremo Gobierno, sea esta ocasión para manifestar, que reconozco el compromiso que voluntariamente contraí en la fecha mencionada; y, que si acepto el cargo para cuyo desempeño he sido designado, es mediante una renuncia irrevocable que hago del sueldo que por ley me corresponde, pues, así conviene á la delicadeza de mis apreciaciones políticas.

Suplico á Ud, transcribir la presente comunicación al señor Ministro del Ramo, á fin de que éste se sirva hacerla transcendental al señor Presidente de la República.

Tengo el honor de suscribirme como su obscuro servidor,
1101 Héctor EGAS.

RECONSTITUYENTE DEL SISTEMA NERVIOSO
NEUROSINE PRUNIER
“Fisiológico de Cal puro”
O. A. PONS VICTORIA, O. PARIS Y FARMACIAS

LOS CIGARRILLOS LA CORONA

Son los mejores que se fuman en el país.

AGENTE ÚNICO,
Luis Vargas W.

GUAYAQUIL—[ECUADOR.]
Febrero 1o. de 1913—1081—30 v.

Fábrica de Aguas Gaseosas “La Cruz Roja”

Calle de Luque 501.—Casilla de Correo 273.
Elabora la mejor Kola, Seltzer Water y ramadina—Sodas de goma, piña y fruta. Kola especial para enfermos y calidad extra para banquetes.
Febrero 1o. de 1913.—1 m.—No. 1,082. Antonio D. Suárez H.

La Empresa Funeraria DE J. A. LARRETA

CASA FUNDADA EN 1882.

está en condiciones de prestar rápidos y excelentes servicios á todas las clases sociales de Guayaquil, desde las modestas hasta las más elevadas y á precios mucho más económicos que las de su ramo.

Especialidad en elegantes cajas mortuorias de paño negro y blanco al estilo moderno.
El servicio niquelado para la velación de cadáveres es de lo mejor, y no admiten competencia entre los de su género.

Servicio nocturno permanente

No Olvidarse! Calle de Pedro Carbo núm. 509, contiguo á la Plaza Rocafuerte...Febrero 1° de 1913...1083...30v

Factoria a vapor “El Vulcano”

DE AGUSTIN A. RENDON

INDUSTRIA N° 1608.—TELÉFONO NACIONAL N° 568
Fábrica montada con máquinas de último sistema llegadas de Inglaterra y Estados Unidos.
Se encarga de trabajos de mecánica en general, fundición de hierro y bronce, herrería y calderería y todo trabajo concerniente á estos ramos. Cumplimiento y esmero en toda obra.
También me encargo de hacer pedidos de herramientas, materiales y máquinas á Europa y Estados Unidos. Obre. 19 de 1912.—6 m

FOTOGRAFIA RODENAS

Luque 102 altos. Intersección Pichincha.

A disposición del público, todos los días, de 9 á 4 p. m. Por su probada competencia artística, material inalterable, exacto parecido de los retratos, elegante surtido de tarjetas de última novedad; inmediato cumplimiento y módicos precios, se hace indispensable que toda persona de buen gusto artístico confíe á esta casa todos los trabajos artísticos fotográficos que pueda necesitar.

Recomiéndase muy especialmente por sus retratos “MAX LINDER” última y espiritual creación; tres distintas posiciones en un sólo retrato: precio: el 1o. S. 3, los siguientes 1.
Enero 11 No. 1,039. 30 v.

JOYERIA

de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIREGTA

Dirección: Avenida 4a. No. 105 Antes Chile
TRAS DEL TEMPLO DE SAN FRANCISCO
Guayaquil, Enero 1° de 1913.—3 m.—1046

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

PAGAMOS SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS.

Andean Trading Co.

Febrero 1° de 1913.—N° 1084.—1 m.

Tesoreria Municipal

Me permito prevenir al público en general, y en especial á los contribuyentes de impuestos municipales, que á partir del 1° de Enero en curso, no consideraré válidos los recibos que no lleven la firma y rúbrica del suscrito.
Guayaquil, Enero 5 de 1913.

1024 30 v. El Tesorero Municipal, G. Aguirre Overweg.

C. Sicouret y Ca.

AGENTES COMISIONISTAS
MALDONADO 2,205.—TELÉFONO NACIONAL 1,529.—CASILLA DE CORREOS 589

Compran y venden productos del país y aceptan toda clase de comisiones mercantiles.
Además se encargan de la recepción, despacho, envío y transporte de mercaderías, de despacho de dinero, de contratos de mar, de fletes y despacho de embarcaciones y de toda clase de papeles que á ellos se refieren; para lo cual bastaría sólo que el Armador, el Capitán, el Patrón ó el receptor interesado anuncie anticipadamente la fecha precisa en que necesita su encargo.
Tienen una sección especial para atender con esmero y prontitud á las compras y por menor de productos de la Sierra que se nos encargan para reutilizar á nuestros clientes en las mejores condiciones y de muy buena calidad, aunque sean pequeñas cantidades, siempre que las personas que quisieran favorecerlos con estos pedidos acomodados á la orden el valor aproximado de ellos.
Obre. 6 de 1912.—3 m

CALZADO

El único por su duración y elegancia. Del N° 36 al 42 \$ 8.50. Del N° 30 al 35 \$ 5.50.

E. Calero - Pedro Carbo N° 70 Urb. 13 - 1 año.

Cuando Ud.

Desea comprar bueno y barato, visite el almacén del suscrito, donde encontrará un grande y variado surtido de ponchos, sobretodos de tela impermeables, lonas para toldos y arguetas para cinto; baterías de cocina, lonas y hierro enlozado, finas molineras para cuartos y papel tapiz para todo gusto y posición. Renovación constante de abarrotes en general. Almacén Calle Macleán No. 1107, frente al Muelle del Petrorrath, Teléfono Nacional No. 372 Casilla de Correo D.

A. M. PERALTA. Enero 5, No. 1026.-30v.

Dr. Francisco N. Rondón CIRUJANO DENTISTA Calle General Bizardo No. 18 Horas de oficina de 7 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m. Guayaquil, Febrero 10 de 1913.-1088

Dr. J. V. Navarrete MEDICO Y QUIMICO Esquina de Lopez y Becardero Teléfono Nacional No. 125. Febrero 10 de 1913 No. 1085-30 v.

B. A. Yépez Comerciante Comisionista COMPRA Y VENDE PRODUCTOS DEL PAIS. LOCAL NUEVO: -PICHINCHA N°S. 818-820- TELÉFONO NACIONAL No. 1072 Ffno. 1° de 1913-1086-30 v

Taller de Sastriera de PEDRO AYALA. CALLE DE VILLAMIL Nos. 131 y 132. TELÉFONO NACIONAL No. 1041. En este establecimiento encontrará el público un surtido completo de casimires franceses e ingleses; así como también gran variedad en géneros de lino blanco y de colores, de superior calidad. Renovación constante en toda clase de telas. Enero 11 de 1913. 1041.-30 v.

PANADERIA ANTIGUA NACIONAL DE TRINIDAD VERA Sucesora de Nicanor Vera CALLE FRANCISCO DE P. LICAÑA N° 407 Esta acreditada panadería está ahora en local nuevo y de immejorables condiciones higiénicas, contando con operarios competentes y de caserado aséptico.-Se elabora toda clase de panes, galletas y reposterías de primera y de segunda; Jueves y Domingos el exquisito pan de huevo.-Se atiende toda clase de pedidos dentro y fuera de la ciudad. Teléfono Nacional 345. Guayaquil, Nbre. 21 de 1912. 3 m.

C. Puig V. ABOGADO. Clemente Ballén No. 206. Enero, 7 de 1913. No. 1.030. 30v.

La Nueva Italia Almacén de abarrotes por mayor y menor. MALLEROS 1010-1011. COLOM 101-1024. TELÉFONOS NACIONAL 805, INGLÉS. CASILLA DE CORREO 358.

La Nueva Sardaña (SUCCURSAL). Frente al Nuevo Mercado, esquina de las calles Artesanos y Antonio Ante. Teléfono Nacional 815. Juan B. Gando. Enero 12 de 1913. No. 1043. 90v.

Joyería y Relojería Calle de Malinche & C. Ca. De la Aguirre 209-Casilla 152 Guayaquil.-Ecuador. Se trabaja toda clase de obras de Joyería.-Se compone relojes de toda clase y se graba sobre Metales.-Se garantiza nuestro trabajo. Se compra Oro, Plata, y Piedras Preciosas.-Se vende el agua.-Especialidad en Artículos de Fantasia. Enero, 31 - No. 1078 - 3 m.

Chocolate --- Chocolate Quien quiera tomarlo sin mezclas nocivas a la salud, compre el que venden en latas, en polvo y sin azúcar, los únicos Agentes, señores ISMAEL PEREZ Y C° "Malcón" 806, 807 y 808. Precio de cada lata \$ 0.50. 3 m.-Nbre. 28.

Victor C. AUSA Comerciante y Comisionista Compra y vende TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAIS EN GENERAL DEPÓSITO: CALLE COLOM N° 105, ENTRE MALLEROS Y PICHINCHA Enero 12 de 1913. No. 1044. 30v.

Las PASTILLAS del DR. RICHARDS dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza. Sangre Rica. LEAN LOS ANEMICOS. La sangre consiste de lo que comemos, siempre que se digiera, y de lo que respiramos. Con ciertos productos y drogas se puede, algunas veces, modificar la sangre, pero nada la produce, fuera de lo que entra al organismo por el conducto respiratorio y por el estómago. Cuando falta sangre, falta nutrición. La palidez indica deficiencia de sangre, y ésta, a su vez, significa generalmente que los alimentos no nutren. Hay millares de anémicos que lo son simplemente porque no digieren ni asimilan bien los alimentos. Las PASTILLAS del DR. RICHARDS hacen bien sin mirar a quién.

Oficina de Investigaciones

En la tarde del día 4 del presente, se presentó a esta Oficina la señora Delina Estrella, a denunciar que de su tienda situada en la primera cuadra de la Avenida Omedeo, le habían robado la suma de quinientos siete sucres en Lalletes de Biscoo, que sospecha que el autor del robo fuera un tal José Robalino, propietario de una peluquería raducada en las calles Industria y Huancavilca. Dicho Robalino, según de la denuncia, estuvo en su tienda sirviéndoles unos platos de fritadas y yapingachos, en circunstancias que no había ninguna otra persona, cuando notó la señora Estrella que le faltaba la suma de dinero anotada en la denuncia, por lo que sospechó que Robalino, que acababa de salir casi precipitadamente, era el que iba haciendo el robo. La Jfatura de Investigaciones ordenó, como acto previo, la detención de Robalino, el cual fue capturado casi de seguida y conducido ante el señor Jefe, quien le tomó la indagatoria del caso.

Robalino, con la mayor audacia, negó el hecho, increpándolo duramente a la denunciante y amenaza a ella con seguirle un juicio por calumnia; protestó con toda energía ser un hombre honrado y digno, y en fin, asumió, durante todo el momento que durara la conferencia de él con el señor Jefe Cuesta, una actitud que podía haberle hecho aparecer insoportable. En vista de la negativa de Robalino, se dispuso que dos agentes de pesquisas procedieran en el acto, a hacer un registro en el establecimiento de peluquería de Robalino. En compañía del sospechoso los agentes designados se constituyeron en la expresada peluquería, pero tan luego como abrieron la puerta, Robalino, después de decir a los empleados que registrarán no mas todo, penetró incontinenti a las trastiendas; manifestando que iba a hacer algo.

Los empleados de esta oficina que no dejaban de observar todos sus movimientos, vieron a Robalino sacar de un agujero de la pared inmediata a una mesa, un paquete que, con la ligereza de un relámpago, se lo guardó en el bolsillo interior del saco, al lado izquierdo. Los agentes le vieron y no le dijeron una sola palabra. Robalino salió inmediatamente y dirigiéndose a los empleados, muy risueño y carifoso, con la mayor desfachatez les dijo, abriéndoles ni-

multaneamente el cajón de otra mesa: "Miren ustedes, aquí conservo el único dinero que poseo, actualmente, son setenta y cuatro sucres, que los he ganado con el safor de mi frente". Y dirigiéndose a la denunciante, que también había irto con los agentes, para que, dado el caso, reconociera los billetes de su propiedad, le dijo: "Mira serrana, estos son tus billetes", y se los froto por las narices. En este estado, uno de los agentes, a su vez, dijo a Robalino: "Bueno, ¿que lleva usted en el bolsillo del saco, al lado derecho?" Robalino, sacado el bolsillo hizo ver que no llevaba nada. En tonces el propio agente le hizo sacar el bolsillo del lado izquierdo. En este conservaba el paquete que le habían visto sacar del agujero. Se encontraron en él los quinientos siete sucres robados a la señora Estrella, en los mismos billetes, pues ni siquiera todavía los había cambiado. Robalino palideció y quedó por largo rato sin poder pronunciar palabra; después, reabrando ánimo, exclamó: "maldita mala hora", y se echó a llorar desesperadamente. Fue conducido a presencia del señor Jefe de Investigaciones, ante el cual confesó haber cometido la falta. El mismo día fue puesto a orden del señor Intendente General de Policía para su juzgamiento.

En este estado, uno de los agentes, a su vez, dijo a Robalino: "Bueno, ¿que lleva usted en el bolsillo del saco, al lado derecho?" Robalino, sacado el bolsillo hizo ver que no llevaba nada. En tonces el propio agente le hizo sacar el bolsillo del lado izquierdo. En este conservaba el paquete que le habían visto sacar del agujero. Se encontraron en él los quinientos siete sucres robados a la señora Estrella, en los mismos billetes, pues ni siquiera todavía los había cambiado. Robalino palideció y quedó por largo rato sin poder pronunciar palabra; después, reabrando ánimo, exclamó: "maldita mala hora", y se echó a llorar desesperadamente. Fue conducido a presencia del señor Jefe de Investigaciones, ante el cual confesó haber cometido la falta. El mismo día fue puesto a orden del señor Intendente General de Policía para su juzgamiento.

Nadie habrá olvidido que cuando el héroe inglés regresa a su patria después de bien dadas y gloriosas jornadas, fué entrevistado por un reportero sobre sus propósitos. "Quiero, respondió, descansar. La sombra de un árbol en mi tierra natal para dormir un sueño profundo". Era la perfecta respuesta de un guerrero cansado. (A la sombra de este viejo árbol en las gratas interrupciones de ese sueño se asignó Baden Powell su maravillosa idea de los Boy Scouts).

Alves completando ideas más antiguas y pensando en lo que debe hacer el caballero, el buen soldado, el ciudadano útil, miró hacia los niños y trazó las líneas de esta institución, destinada a difundirse en todo el mundo, como una de las más útiles e eficaces para educar hombres puros, sanos y activos. Siempre ha sido estos los requisitos de la vida, fecunda en buenas obras. Los poseedores de susculones permitieron a Cicerón elevar su escrito en una filosa muy alta y vicente del porvenir; el retiro en os montañas dio lugar a los heremitas para fundar las órdenes de beneficencia tan beneficiosa para la civilización, a la coronada de la Edad Media; su herida en los muros de Pamplona surgió a Ignacio de Loyola su milicia de jesuitas; los viajes fuera de la patriaieron a muchos fundadores de los siete asociales modernos alguna de sus ideas quinarianas pero también fundaron la gran obra de los Boy Scouts.

Maria Para introducir nuestros broches de oro relleno, garantizados por diez años, con cualquier nombre. Precio especial 50c. oro americano. Hecha de alambre de oro relleno con 9 coronas de oro relleno. Escríbanos por nuestro catálogo en español, gratis. BEST SILVER CO., Dept. 322 - 33 Chambers Street, New York City.

Ecos sociales. Viejeros. Hoy se dirije a Quito el señor José Moisés Bepinoza, revisor del Tribunal de Cuentas. -Mañana seguirá viaje a la misma Capital el doctor Alfredo Banquerizo Moreno, Presidente de la Cámara del Senado. -En el vapor inglés "Ecuador" han regresado de Panamá la señora Isabel Mateus v. de Yerovi en unión de sus hijas las señoritas María Luisa y Elena Yerovi Mateus. -Se ha dirigido a Riobamba la señora Angela Carbo de Maldonado, a compañía de su familia. -Partió a Cuenca el señor doctor Emiliano J. Crespo. -De Riobamba ha regresado el doctor Teodoro Maldonado Carbo, después de algunos días de ausencia de esta ciudad. Duelo. Anteayer dejó de existir el señor Francisco Guerrero Póli, víctima de penosa enfermedad. El sepelio se efectuó en la mañana de ayer, con regular acompañamiento. Enfermos. Se halla indispuesta de su salud la señora Rosario Paredes v. de Fajardo. La asiste el doctor Edmundo S. Aguilar. -Continúa un tanto grave de su salud el señor Alberto de la Cuadra A. En estos últimos días se ha celebrado varias juntas de médicos. A los niños enfermos los alivia inmediatamente Pankiler. Inmejorable para curar contusiones, cortaduras etc. Desaparecen tan pronto como se toma ó aplica. No hay más Pankiler que el de Perry Davis. Rechaze los sustitutos. GRATIS! Se curan los hombres débiles y nerviosos, radical y permanentemente con el uso de NOVVO. Es una medicina maravillosa, que ya ha curado 4 miles y miles. Si está Vd. enfermo y doliente, si sufre Vd. de Debilidad Nerviosa, Falta de Vigor, Melancolía, Manos y Pies Fríos, Dolores de Cabeza, estreñimiento, Dispepsia, Dolores de los Riñones ó alguna enfermedad de las Vías Urinarias, de Sienes Malas, Timidez ó Incapacidad para presentar-se natural como otros hombres, entonces se puede curar con NOVVO. Esta medicina le hacen en corto tiempo sentir Fuerte, Sano y Vigoroso, propio para los placeres de la vida. Para probarle a Vd. que NOVVO puede hacer esto, le enviamos una cajita con valor de \$ 2 oro americano. GRATIS, al recibir de su nombre y dirección 50 centavos americanos ó equivalente en moneda de su país, para reembolso del porte y embalaje. Esta oferta se extiende solamente por un tiempo limitado. Por lo tanto debe escribirnos sin demora, mencionando este periódico y le enviaremos esta cajita en un paquete certificado en primera clase y sin marcas que puedan indicar el contenido. Si realmente las cajitas se envían a cada dirección de acuerdo con dichas condiciones. NOVVO COMPANY, Box 4000, Philadelphia, Pa.

Scouting for boys. Nadie habrá olvidido que cuando el héroe inglés regresa a su patria después de bien dadas y gloriosas jornadas, fué entrevistado por un reportero sobre sus propósitos. "Quiero, respondió, descansar. La sombra de un árbol en mi tierra natal para dormir un sueño profundo". Era la perfecta respuesta de un guerrero cansado. (A la sombra de este viejo árbol en las gratas interrupciones de ese sueño se asignó Baden Powell su maravillosa idea de los Boy Scouts).

En el vapor inglés "Ecuador" han regresado de Panamá la señora Isabel Mateus v. de Yerovi en unión de sus hijas las señoritas María Luisa y Elena Yerovi Mateus. -Se ha dirigido a Riobamba la señora Angela Carbo de Maldonado, a compañía de su familia. -Partió a Cuenca el señor doctor Emiliano J. Crespo. -De Riobamba ha regresado el doctor Teodoro Maldonado Carbo, después de algunos días de ausencia de esta ciudad. Duelo. Anteayer dejó de existir el señor Francisco Guerrero Póli, víctima de penosa enfermedad. El sepelio se efectuó en la mañana de ayer, con regular acompañamiento. Enfermos. Se halla indispuesta de su salud la señora Rosario Paredes v. de Fajardo. La asiste el doctor Edmundo S. Aguilar. -Continúa un tanto grave de su salud el señor Alberto de la Cuadra A. En estos últimos días se ha celebrado varias juntas de médicos.

Anteayer dejó de existir el señor Francisco Guerrero Póli, víctima de penosa enfermedad. El sepelio se efectuó en la mañana de ayer, con regular acompañamiento. Enfermos. Se halla indispuesta de su salud la señora Rosario Paredes v. de Fajardo. La asiste el doctor Edmundo S. Aguilar. -Continúa un tanto grave de su salud el señor Alberto de la Cuadra A. En estos últimos días se ha celebrado varias juntas de médicos.

Anteayer dejó de existir el señor Francisco Guerrero Póli, víctima de penosa enfermedad. El sepelio se efectuó en la mañana de ayer, con regular acompañamiento. Enfermos. Se halla indispuesta de su salud la señora Rosario Paredes v. de Fajardo. La asiste el doctor Edmundo S. Aguilar. -Continúa un tanto grave de su salud el señor Alberto de la Cuadra A. En estos últimos días se ha celebrado varias juntas de médicos.

Anteayer dejó de existir el señor Francisco Guerrero Póli, víctima de penosa enfermedad. El sepelio se efectuó en la mañana de ayer, con regular acompañamiento. Enfermos. Se halla indispuesta de su salud la señora Rosario Paredes v. de Fajardo. La asiste el doctor Edmundo S. Aguilar. -Continúa un tanto grave de su salud el señor Alberto de la Cuadra A. En estos últimos días se ha celebrado varias juntas de médicos.

campo de la montaña; mañana seremos arrastrados por los grandes frutos de su magnífica enseñanza y veremos hoy-scouts de las clases populares, medias y altas, hoy-scouts de los colegios públicos y privados, boy-scouts de las escuelas lúcas y confessionales. Y no puede ser de otra manera. Todo lo que vaya directamente a preservar los niños de tempestades y perniciosas incitaciones en el mal, de influencias nocivas en su carácter, de malas costumbres habituales en nuestra tierra, de falta de elevación y de temple moral, necesariamente reconocidas entre nosotros debe considerarse de las más necesarias para dar a los más atrasados y recalcitrantes. No miremos esa fila de niños como grupos apóstrofes, sino como cuadros instructores de ciudadanos selectos.

DAVID MIDEROS dan las más expresivas gracias a todas las prisionas que se dignaron asistir a la traslación del cadáver, de la casa del duelo al Cementerio General. Guquil, Ffne. 6 de 1913. N 1096

Después de treinta días pasará a inscribirse la escritura de venta otorgada el 31 de Diciembre próximo pasado por el Gobierno del Ecuador al señor José Manuel Suárez Castillo de un lote de terreno baldío de 200 hectáreas de extensión en la isla de "Montragón" en el río Guayas jurisdicción de la parroquia urbana de Ayacucho de este Cantón. Los lindes por referido lote son: por el Norte, el mencionado río; por el Este, el río en referencia ó sea el cañón hasta el lugar llamado "Punta del Banco" donde cruza el lindero al este de la Virgen y sigue hacia el Sur formando el lindero en este lado, hasta una línea, de Este a Oeste, que termina en la boca del estero "Tumbarral"; y por el Oeste, el mismo río Guayas. Guayaquil, Febrero 6 de 1913. A Jaime Martínez. No. 1099.-1 v. Escribano público.

B. Albán Mestanza ha abierto su Estudio de ABOGADO. Quito. Carrera Cuenca, N° 23. Febrero 6 de 1913-60 v. N° 1098.

Dr. milio Arévalo ABOGADO Tiene su oficina en su casa, calle de Colón, 610. Teléfono Nacional 1194. Apartado de correo 27. Febrero 6 de 1913-N° 1097-30 v.

PENSIONES MILITARES... De acuerdo con las nuevas reformas Legislativas y por 30 días, se hace toda clase de trabajo militar, solicitudes de "Retiro", montepío y exenciones para no pertenecer al Ejército, & S. Dirigirse a D. J. L. de Zavala, Azuque N° 1,203 y Davile, altos, en su que hace esquina. Guayaquil, Febrero 6 de 1913. N 1095 - v.

DOLORES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFÍCILES DISPERSA YOMITOS-DIARRA CURACION RAPIDA ELIXIR GREZ Tonic Digestive

ELIXIR GREZ Tonic Digestive. Hecho de alambre de oro relleno con 9 coronas de oro relleno. Escríbanos por nuestro catálogo en español, gratis. BEST SILVER CO., Dept. 322 - 33 Chambers Street, New York City.

Sección militar

Orden General para el día 5 de Febrero de 1913. Servicio de la guarnición. Jefe de Ronda para hoy, el nombrado y para mañana el de igual clase Luis F. Tapia.

FERROVIM (Marca de Fábrica) CUANDO este convaleciente o cuando su sistema necesite fortalecerse, Ud. no podrá hacer nada mejor que tomar FERROVIM. Este es un suave estimulante y da la alimentación necesaria para una rápida cura.

RECOMENDADO EN TODOS LOS CASOS DE DEBILIDAD DE VIEJOS Y JÓVENES. BOTELLAS GRANDES Y PEQUEÑAS. DAVIS & LORRAINE CO., New York.

Del Puerto VAPORES FLUVIALES Hoy salen las siguientes: La lancha Oriente, para Vices, a las 6 de la mañana.

Salen mañana: La lancha Vices, para Quevedo, a las 6 de la mañana.

VAPORES POR LLEGAR. El 7 del Manabí del Norte. "12" Imperial "Sur. "14" Panamá " " "21" Quitto " Norte. "26" Cuchapal " Sur.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE Febrero.-Jueves 6.-San't y Tréfilo, A. B. y 7110, mártires y santa Dorotea, Virgo.

CORREOS Hoy llegan a las: Balao, Los Ríos-Bolívar, Manabí y Quito.

Sepelio Con numeroso acompañamiento se verificó ayer la traslación del cadáver del Sr. David Mideros al Cementerio General.

Otra víctima Ha denunciado a la autoridad el señor doctor Melquíades Morales, que el menor de nueve años llamado Juan Vélez, a quien asistió, ha fallecido a consecuencia de haber sido atropellado por el tranvía eléctrico No. 8, cuyas ruedas le destruyeron la pierna izquierda.

Ecos de una denuncia Bo virtud de la denuncia hecha ante la autoridad de policía por el doctor Melquíades Morales, ha sido requerido a prisión Fidel Estévez, a quien se atribuye como responsable de la muerte del menor Juan Vélez, de nueve años de edad, que resultó con la pierna izquierda fracturada por el tranvía eléctrico No. 8.

Estáves está devolviendo órdenes del Comisario 3º nacional, el que se encargará de su debido juzgamiento.

Captura de un sindicado Los agentes de policía redujeron a prisión a José Rosalino en cuyo poder se logró encontrar \$ 507, dinero que le robaron a la señora Delfina Estrella.

Obra en proceso El señor H. Dinmich se ha dirigido en una comunicación al señor Gobernador de la Provincia, manifestándole que por falta de fondos, con que pagar a los jornaleros, se ha visto obligado a paralizar los trabajos de la construcción del Vadradero de Posorja y en consecuencia pide la celebración de un nuevo contrato para la terminación de la obra en referencia.

Los fondos de I. Pública Ayer se recibió en la Gobernación de la provincia un nuevo acuerdo del Ejecutivo en el que dispone que el 20 % destinado al sostenimiento de Instrucción Pública sea depositado en el Banco Comercial y Agrícola de esta ciudad.

Mantequilla PURA Y DELICIOSA La mejor y mas económica. CASA FUNDADA EN 1875 P.F. Esbensen

Taller Mecánico DE ANGEL CUESTA B. Reparaciones especiales en máquinas de escribir y Cajas Registradoras, contando para este trabajo con accesorios y herramientas expresas.

Al Manicomio Previo el reconocimiento médico legal practicado por los facultativos de la policía, ha sido enviado al manicomio Lorenzo Ponce, el menor de 13 años Hipólito Ramírez, que ha sido remitido por las autoridades del Cantón Daule, por encontrarse padeciendo de enajenación mental.

Junta de Hacienda En la mañana de ayer, se reunieron los miembros de la Junta de Hacienda y resolvieron varios asuntos que fueron sometidos a su conocimiento.

Escuela en comisión A las cinco de la tarde de ayer se trasladó a Durán una escolita compuesta de cuarenta celadores de policía armados y el mayor del Ayudante Bayona y el capitán Lara, con el objeto de reprimir varios desórdenes que se suscitaron en esa población con motivo del carnaval.

Nombramiento Secretario de la Comisaría Nacional del cantón Daule, ha sido nombrado el señor Luis S. Carvajal.

Planos del palacio municipal En la Secretaría del I. Concejo Cantonal se exhiben actualmente los planos levantados para la construcción del palacio Municipal, obra que pretende iniciar esa ilustre Corporación.

Absolvo Un individuo a quien le dieron por mal nombre el "Chino", se presentó en la tarde de ayer en el depósito de la bomba "Olmedo" a cometer todo género de abusos, y felizmente en tal circunstancia se presentó un agente del orden quien lo capturó y lo condujo a la policía.

Arralgado A solicitud del señor don Vicente Paz Ayora, el Alcalde 3º ha expedido auto de arraigo contra José D. Caviedes.

Provincia ha sido comunicada al señor Jefe de Investigaciones para los fines del caso.

Jornalero confuso En la tarde de ayer y en momentos que se encontraba enquirando una casa de la calle Rocafuerte, se vio abajo el jornalero Damían Zosapanta, a causa de haberse arrancado una de las cuerdas que aseguraba los andamios.

El infeliz Zosapanta, sufrió la dislocación del brazo derecho y una leve herida en la frente.

Ecos del carnaval Aprovechando las mangaderas del Depósito de la Bomba Olmedo, se dio ayer un espléndido lavado al piso de la casa de la familia Béjar situada en la calle de Municipalidad, donde los numerosos inquilinos se en regaron con exceso el juego del carnaval y dejaron el piso que era un horror con las pinturas, polvos etc. etc.

Monor ahogado En la mañana de ayer y frente al mercado, pereció ahogado un menor cuyo nombre no pudimos obtener, en circunstancias que compraba plata en una de las ca-

nos ahogadas al muro del malecón. El infeliz menor pereció ahogado a causa de haberle sobrevenido un ataque de cardíaca que padecía desde su infancia.

Momentos después llegó la madre que se encontraba en tierra y se dió conocimiento de lo ocurrido, por cuya desgracia, se accidentó, siendo luego conducida por varios individuos a su domicilio.

El infeliz menor pereció ahogado a causa de haberle sobrevenido un ataque de cardíaca que padecía desde su infancia.

Momentos después llegó la madre que se encontraba en tierra y se dió conocimiento de lo ocurrido, por cuya desgracia, se accidentó, siendo luego conducida por varios individuos a su domicilio.

El infeliz menor pereció ahogado a causa de haberle sobrevenido un ataque de cardíaca que padecía desde su infancia.

La Moda de Paris de N. GARZON HENRIQUEZ Calle de Aguirre, N.º 323. Teléfono Nacional 8. Iglesias. Casilla de Correo N.º 567. Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de casimires negro y azul; alpaca negra; cortes para terno id. una novedad; id. para chalecos; cortes para pantalón, id. etc. en general toda clase de telas que solicite su clientela.

LA AGENCIA DE LA SINGER SEWING MACHINE COMPANY. Ha abierto una Escuela de Bordado en Guayaquil. La escuela está a cargo de la señora doña A. N. de Vergara notable bordadora, a quien especialmente se hizo venir desde España, y de las señoritas Eugenia Abrego y Trinidad Parada. La enseñanza será gratuita para las señoras y señoritas que deseen aprender la bonita, provechosa y decente ocupación de bordar. Enero 14 de 1913. 1048-30 v.

J. J. Vergader & Co. Ofrecen al público, en sus almacenes "Las Novedades" y "La Asturiana" situados en la calle 9 de Octubre, segunda cuadra, y Pimchicha esquina Aguirre, un variado surtido de muebles de Viena, camas y cujas inglesas de alta novedad; Artículos de plata y niquel para ongenios, medias y camisetas; corsees Rustproof de Warner Brothers & Co. CRISTALERIA, Cabañeros, plantas y flores artificiales. Artículos Japoneses, peluquería y dentífricos de los Padres Benedictinos, guitarras españolas y el sim rival exquir de los estómago Saiz de Carlos. Artículos de aluminio y hierro enlozado, buses de algodón y de seda, el-gantes kimonas, alhajas falsas de perfecta imitación. Arnas y lámparas colgantes, y de pie. Remedio infante para la diabetes sacarica. Candelados, tirabuzones, moñitos los, etc. infinitidad de otros artículos. -Voro tinto Rioja cepa rubí para mesa. -Enero 7 de 1913. 1031-6 ms.



OVERLAND MODEL 69 T. Tengo el gusto de ofrecer al público el nuevo Modelo de 1913, sin bombo de ninguna clase. Invito a los expertos en automóviles y en maquinarias finas, de calidad superior, para que comparen las máquinas "Overland" con las similares del mismo precio y aun con las que cuestan 30 x 100 más, en la seguridad que las encontrarán mejor en todo concepto, fuerte, elegante, de fácil manejo, silenciosa. No reseta los malos caminos, ni se casta. Su máquina es tan sencilla que cualquiera puede comprenderla sin ninguna dificultad. Esta es la máquina que se ofrece al público y por un precio sumamente bajo en la oficina de "La Equitativa" de

Manuel Zeballos & Co. [AGENTE EN EL ECUADOR.] Enero 1º de 1913 - 30 v. - 1010.

EL RUBI J. M. SAMANIEGO Oficina y Almacén: PLAZA DE ROCAFUERTE. Talleres: CLEMENTE BALLEJA 605. Establecimiento Central de Joyería, Relojería y Artículos de Fantasia de alta novedad. Importación directa. Constantemente un selecto surtido de Joyería fina y piedras preciosas. Relojes de Oro, Plata y Metal de las mejores fábricas. Objetos de fantasía de Superior calidad de plata y náquel. Por mayor y menor. Guayaquil, setiembre 17 de 1912.

En la Joyería "El Rubí" de J. M. Samaniego Se hace el obsequio de grabar gratuitamente cualquier dedicatoria sobre los artísticos objetos llegados últimamente y que los realice a precio de costo. Enero 15 de 1913 - N.º 1051-120 v.

KODAK. Pedro P. Hija y Miguel Martínez Serrano. Sastreía Ecuatoriana de J. V. ROSAS. CALLE MUNICIPALIDAD, 3A. CUADRA, No. 321. Constantemente recibe este acreditado establecimiento un variado surtido de casimires franceses ingleses, de irrecprochable calidad. La respetable clientela de este establecimiento, y todos los caballeros que deseen tener vestidos elegantes, de último modelo, pueden acudir con la confianza de que serán atendidos como se merecen. Modestia en los precios y al alcance de todos los bolsillos. Enero 15 de 1913. No. 1055. 30 v.

EL DIABETES es radicalmente CURADO y en poco tiempo por el VINO URANIADO PESQUI (que hace disminuir de 1 grado por día el AZUCAR DIABETICO). EL VINO URANIADO PESQUI da fuerza y vigor. Alina la sed e impide los accidentes. GASTRITIS, NEFROSIS, etc. Venta a por mayor y al por menor en las principales farmacias y en las casas de comercio de Guayaquil y en las de Quito y Cuenca.

JANER & HIJO. Completo surtido de artículos fotográficos. Renovación constante de artículos, placas y films. Material siempre fresco. -Precios módicos. -Cm. Dbre. 5 Dora. 6 N.º 1913 - 30 v.